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Внимание!
До окончания

подписки на газету
 «Ононская правда»
осталось 7 дней!
Последний день - 26 декабря

ВНАЧАЛЕ глава района Любовь
Сакияева информировала о текущей
ситуации в районе. Она попросила глав
при подведении итогов года поощрить
людей, которые в этом году отличились
как в профессиональном плане, так и в
личностном. В связи с предстоящими
праздниками она рекомендовала главам
собрать организационные советы, что-
бы вместе с сельским активом обсудить
вопросы бесперебойного отопления в
новогодние дни, обеспечения безопас-
ности ребятишек на льду, а также пожар-
ной безопасности сельчан. Любовь Це-
деновна посоветовала провести обход
неблагополучных семей и провести сре-
ди них инструктаж по пожарной безо-
пасности, ведь в районе, к сожалению,
не редкость пожары, связанные с не-
осторожным обращением с огнем в со-
стоянии алкогольного опьянения. Кро-
ме того, главам нужно составить список
всех праздничных мероприятий, где дол-
жно быть организовано дежурство не
только актива села, но и сотрудников
полиции.

Далее Любовь Цеденовна затрону-
ла вопрос пассажирских перевозок
внутри района. В связи с трагедией в
Сретенске в крае ужесточены требова-
ния к перевозкам пассажиров. К ним
оказался не готов перевозчик Иванов,
который осуществляет рейсы в Алтан и
Билютуй, Любовь и Гавань. По финан-
совым причинам сейчас он не может
устранить все недостатки, поэтому пе-
ревозки временно приостановлены. Не-
маловажным фактором стало и то, что
в зимнее время пассажиропоток умень-
шается, а потому прибыли от перевозок
нет. Как сказала глава района, выделен-
ный Кыринскому району автобус (из
числа новых автобусов «Газель-Некст»,
закупленных на средства экономии по
ЦЭР – ред.,) планировалось передать
этому перевозчику, но для его полного
оборудования, в соответствии с требо-
ваниями, нужно около 50 тысяч рублей.
Такими средствами предприниматель не
располагает.

Рассказывая о планируемой разра-
ботке Алтанского угольного месторож-
дения, Любовь Цеденовна поделилась
с главами информацией о том, как про-
ходили разведывательные работы на
месторождении, какие выводы по углю
предоставило министерство природных
ресурсов, а также о том, как прошла
встреча жителей Алтана с генеральным
директором Арбагарской ТЭК. После
схода была запрошена справка в метео-
службе края о розе ветров, чтобы по-
нять, есть ли угроза угольного запыле-
ния Алтану. По словам главы района,
разведочные работы планируется завер-
шить к осени 2020 года, затем будет
составлен технический паспорт место-
рождения. Что касается голосования
жителей Алтана, то оно будет проведе-
но, дата его будет сообщена отдельно.

Глава сельского поселения «Люба-
винское» Татьяна Картюкова подня-
ла наболевший вопрос по электроснаб-
жению, а именно – по замене электро-
проводки в домах как одного из средств
пожарной безопасности населения. По
словам Татьяны Ивановны, проводка во

Последнее в уходящем году заседание Консультативного совета
оказалось достаточно информативным и продолжительным. 11 декабря
в администрации района собрались почти все главы сельских поселений
для того, чтобы поделиться своими проблемами и получить
информацию о волнующих их вопросах.

Обсуждены актуальные вопросы

многих домах старая, за ее замену тре-
буется заплатить 8 тысяч рублей, а так-
же приобрести довольно дорогой трех-
жильный кабель.

Начальник Кыринского филиала
КГСАУ «Забайкаллесхоз» Максим
Куприянов напомнил главам о подго-
товке к пожароопасному периоду 2020
года. В срок до 31 декабря нужно за-
ключить договоры с КГСАУ и согласо-
вать планы тушения пожаров на терри-
ториях сельских поселений.

На замечание Татьяны Картюковой
о том, что второго экземпляра догово-
ра нет практически ни у одного  главы
сельского поселения, Максим Григорь-
евич пояснил, что вторые экземпляры
он передавал в ЕДДС, где главы их мог-
ли самостоятельно забрать. Что касает-
ся СП «Любавинское», то там план ту-
шения пожаров не подписан самим гла-
вой, поэтому пожарные не получили
оплату за тушение возгорания, то есть,
получается, что тушили на доброволь-
ных началах.

Любовь Цеденовна, заметив, что
единая диспетчерская служба не пере-
даточный пункт, посоветовала забирать
свои экземпляры документов сразу в
офисе КГСАУ.

С проблемой неоплаты столкнулось
и сельское поселение «Хапчерангинс-
кое». Его глава Александр Поздняков
спросил, как он может заключить новый
договор, если не пришла оплата по пре-
дыдущему. Максим Григорьевич посо-
ветовал ему написать отказ от заключе-
ния договора на тушение лесных пожа-
ров по причине неоплаты участия в пре-
дыдущих пожарах (с их конкретным ука-
занием) на его имя. Далее он предста-
вит эту бумагу в Министерство природ-
ных ресурсов Забайкальского края, и
вопрос будет решен.

Начальник Кыринской СББЖ Мари-
на Зубкова сообщила, что со следую-
щего года планируется передача район-
ных скотомогильников и биотермичес-
ких ям в ведение краевой ветслужбы. Но
для того, чтобы передача состоялась,
их нужно привести в порядок. В част-
ности, провести работу по ликвидации
неиспользуемых скотомогильников.
Таких в Кыринском районе два – на тер-
ритории сел Мордой и Хапчеранга. В
первом случае местоположение ското-
могильника известно, там поставлена
табличка, остается только огородить
территорию. В Хапчеранге местополо-
жение известно только приблизительно
и работа по определению границ захо-
ронения животных еще предстоит. Ма-
рина Николаевна попросила глав пред-
ставить справки о наличии или отсут-
ствии на территориях поселений ското-
могильников и биотермических ям.

Кроме этого, она не в первый раз
посетовала на то, что жители жалуются
на поборы ветстанции при вакцинации
животных. Она отметила, что если бы в
каждом поселении были расколы, тогда
не было бы затрат у жителей, ведь вла-
дельцы скота платят ветеринарам имен-
но за то, что те ходят по домам. На се-
годняшний день раскол имеется только
в Гавани, который установили сами жи-
тели.

Марина Николаевна не могла не упо-
мянуть проблему с бродячими собака-
ми. Она сообщила, что с 2020 года в За-
байкальский край заходит иркутская
служба, которая будет заниматься отло-
вом собак, и ветстанция отношения к
ним иметь не будет. Сейчас она занима-
ется отловом только особо агрессив-
ных собак.

Далее уполномоченный по вопросам
переписи Евгения Иванова рассказа-
ла о том, какая работа проводится в ад-
ресном хозяйстве района, обозначила
проблемы, с которыми столкнулись ре-
гистраторы, сверяющие данные похо-
зяйственных книг с фактическим состо-
янием дел. Главы, в свою очередь, от-
читались о том, что ими уже сделано по
установке новых аншлагов улиц, табли-
чек с номерами домов, обновлению
данных похозяйственных книг. Эта рабо-
та еще не закончена и будет продол-
жаться в следующем году.

О развитии в районе физической
культуры и спорта рассказала председа-
тель комитета культуры, спорта и моло-
дежной политики Наталья Старицы-
на. Для начала она пояснила, что этот
вопрос включен в повестку заседания
потому, что спортивные мероприятия
проводятся по селам недостаточно ак-
тивно.

Наталья Владимировна сообщила,
что, согласно программе развития фи-
зической культуры и спорта, на Кырин-
ский район выделяется чуть более 150
тысяч рублей, и на все, что хотелось бы
провести, денег не хватает. Большая
часть средств уходит на проведение рай-
онной спартакиады допризывной моло-
дежи и участие в краевой спартакиаде.

Председатель ККС и МП обратилась
к главам с просьбой содействовать уча-
стию спортсменов из сел в районных
спортивных соревнованиях транспор-
том, ГСМ. Она ознакомила глав с переч-
нем соревнований, планирующихся на
следующий год. Это турнир по мини-
футболу памяти Антона Пискуна, турнир
по волейболу памяти Сергея Потемки-
на, хоккей на валенках, пионербол сре-
ди 5-7 классов, районный праздник здо-
ровья 1 мая (где, кроме основных ви-
дов спорта, будет проводиться легкоат-
летическая эстафета на приз газеты
«Ононская правда»), летняя спартакиа-
да сельской молодежи, пляжный волей-
бол и другие соревнования. Недостаток
финансирования не позволяет отправить
наших спортсменов на краевые «Забай-
кальские игры». Численность команды
должна быть не менее 40 человек. Не-
сколько лет подряд к участию привле-
кались студенты из Кыринского района,
обучающиеся в Чите. О таких молодых
людях, на предмет их возможного уча-
стия в спортивных соревнованиях в со-
ставе районной команды, Наталья Вла-
димировна попросила сообщить в коми-
тет культуры. Она также обратилась к
тем главам, которые готовят докумен-
ты на капитальный ремонт Домов куль-
туры, сообщив, что по новым требова-
ниям в проект должен быть включен
теплый туалет.

В заключение главы обсудили такие
вопросы, как снос полуразрушенных
зданий на территориях сел, пожарная бе-
зопасность жителей, в частности, пра-
вильное хранение сена на усадьбах, и
другие.

Татьяна АКСЕНОВА

Трещины
на плитке

Водители, разворачивающие свои
машины напротив здания, где
размещены налоговая инспекция
и судебные приставы, скорее всего,
не замечают, что проезжают
по краю новой плитки на площади
Ленина и разрушают ее.
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А ВОТ наша неравнодушная чита-
тельница, пенсионерка из Кыры, это за-
метила и сообщила в редакцию. Побы-
вав на месте, мы убедились, что край-
ние плитки, действительно, покрылись
трещинами, которые расходятся даль-
ше.

Глава сельского поселения «Кырин-
ское» Максим Казанцев по этому пово-
ду сказал, что меры будут приняты, од-
нако серьезные работы – например, ус-
тановку бордюра – можно будет прово-
дить только с наступлением тепла.

Пока же, уважаемые автовладельцы,
просим вас обратить внимание на эту,
казалось бы, мелочь, и не нарушать гар-
монию и красоту обновленной цент-
ральной площади.

Редакция «ОП»

Программа TV
с 23 по 29 декабря
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Внимание,
пиротехника!



В краевом парламенте

Пресс-служба
Законодательного Собрания

Ущерб на 6 миллионов
рублей нанесли волки

сельхозотрасли региона
Депутаты комитета по аграрной

политике и природопользованию
будут рекомендовать Законодатель-
ному Собранию поддержать обраще-
ние Государственного Собрания Рес-
публики Саха (Якутия) в Минприро-
ды России с просьбой финансиро-
вать из федерального бюджета за-
траты на регулирование численно-
сти волков.

Как подчеркнул глава комитета Ми-
хаил Якимов, проблемы регулирования
численности волков поднимались в ре-
гиональном парламенте неоднократно.
В частности, вопрос финансирования
этой деятельности обсуждался комите-
том в прошлом году при рассмотрении
проекта бюджета на 2019 год. О том,
какова сейчас в Забайкалье ситуация с
численностью волков, депутатам рас-
сказали представители региональных
Минприроды и Минсельхоза.

По словам представителя Минприро-
ды Александра Волкова, в Забайкалье
по-прежнему существует проблема на-
падения волков на домашних животных,
а также снижения численности диких
копытных животных вследствие жизне-
деятельности этих хищников. По дан-
ным зимних учетов прошлого года, на
территории края зафиксировано около
3600 волков. Из регионального бюдже-
та выплачивается вознаграждение в раз-
мере 7 тысяч рублей за каждого добы-
того волка. Предусмотренных на эти
цели средств, по словам Александра
Волкова, достаточно. За 2018 год охот-
никами было добыто более 600 волков,
за компенсацией обратилось около 350
человек.

В проекте бюджета на 2020 год на
компенсацию добытых волков предус-
мотрено 1,5 млн. рублей. Увеличение не
планируется, поскольку даже в этом
году около 250 тысяч рублей остались
невостребованными. Как рассказал
представитель Минприроды, жители
районов просят о том, чтобы их осво-
бодили от обязанности привозить шку-
ры в Читу, а компенсацию им выплачи-
вали по справке от ветеринара и охото-
веда. Но такая схема, по словам Алек-
сандра Волкова, получила высокую
оценку по коррупционным рискам, по-
скольку одну и ту же шкуру в прежние
времена некоторые охотники умудря-
лись предъявлять для компенсации не-
сколько раз. Сейчас, по его словам,
скупкой волчьих шкур неофициально за-
нимаются некоторые граждане КНР,
которые готовы платить  за  хороший
мех до 20 тысяч рублей. «В принципе,
законно добытая волчья шкура являет-
ся пушниной, и охотник вправе распо-
ряжаться ею по своему усмотрению»,
– отметил Александр Волков.

Как рассказал представитель Мин-
природы, регулирование численности
волков проводится в межохотничий пе-
риод в тех районах, где она превышает
допустимый уровень. Расчеты ведутся
в соответствии с методикой, в зависи-
мости от площади охотничьих угодий,
и затем направляются на экспертизу.
Только после этого на уровне Минпри-
роды издается приказ о регулировании
численности в конкретных районах. В
этом случае разрешение на добычу вол-
ка выдается только районному охотин-
спектору или егерю, в свободную про-
дажу оно не поступает. Затраты на гос-
пошлину, горюче-смазочные материалы
при этом несет региональный бюджет,

из федеральной казны эта деятельность
никоим образом не субсидируется.
«Волк – хитрое и умное животное, до-
быть его достаточно сложно и затрат-
но. Поэтому я прошу Заксобрание края
поддержать обращение Государствен-
ного Собрания Саха (Якутия)», – обра-
тился Волков к депутатам.

По словам заместителя министра
сельского хозяйства края Марины Куз-
нецовой, в 2018 году хищниками был
нанесен ущерб отрасли на сумму 5,7
млн. рублей. В 13 районах края волки
«зарезали» более 50 голов крупного
рогатого скота, более 700 овец и около
четырех десятков лошадей.

Как заметил Александр Волков, во
многом проблему усугубляет отсут-
ствие организованного выпаса домаш-
них животных, которые в условиях сво-
бодного выгула становятся легкой до-
бычей для волков. «Надо призывать
граждан и местные власти, чтобы орга-
низовывали выпас домашних животных
в соответствии с законодательством
Забайкальского края», – убежден пред-
ставитель Минприроды.

По итогам обсуждения депутаты
приняли решение поддержать коллег из
Республики Саха (Якутия). Более того,
к своему решению парламентарии наме-
рены присовокупить обоснованные до-
воды с учетом специфики Забайкальс-
кого края.

Краевой онкоцентр
за шесть лет переоснастится

почти на миллиард рублей
Депутаты комитета по социаль-

ной политике выяснили, что и как
изменит в Забайкалье региональ-
ный проект по борьбе с онкологи-
ческими заболеваниями.

Как отметил главный врач краевого
онкологического диспансера Михаил
Пимкин, тема онкологии для Забайка-
лья продолжает оставаться очень зло-
бодневной. И в этом регион ничем не
отличается от Российской Федерации –
заболеваемость злокачественными об-
разованиями увеличивается из года в
год во всем мире. По словам главного
онколога края, первые места в структу-
ре злокачественных новообразований
занимают рак легкого, рак молочной
железы, а также рак кожи и желудка. На
протяжении последних 5-6 лет эта
структура не меняется.

В ходе реализации регионального
проекта «Борьба с онкологическими
заболеваниями» в рамках национально-
го проекта «Здравоохранение» предус-
мотрено несколько мероприятий. Одно
из них, финансируемое из федерально-
го бюджета, подразумевает увеличение
средств на лекарственную и лучевую
терапию. Причем, увеличение колос-
сальное. По словам Михаила Пимкина,
эти меры позволяют кратно увеличить
количество пациентов, получающих ле-
чение, а также внедрять современные
инновационные лекарственные препара-
ты.

Так, в 2019 году в рамках националь-
ного проекта увеличено финансирова-
ние на оказание помощи при лекарствен-
ной и лучевой терапии. В 2020 году к
этим видам лечения добавится оказание
высокотехнологичной хирургической

медицинской  помощи, в 2021 – специ-
ализированной медицинской помощи.
«Ожидаем, что федеральное финанси-
рование ежегодно будет увеличивать-
ся», – отметил главный онколог.

По сравнению с 2018 годом прирост
по случаям госпитализации произошел
на 60%, по финансированию – на 109%. 
Общий объем финансирования к уров-
ню прошлого года достиг 209%. Основ-
ная масса средств выделяется на про-
ведение лекарственной и лучевой тера-
пии. По словам Михаила Пимкина, за
последние два года перечень жизненно
важных препаратов значительно расши-
рился. Специалисты ожидают, что в
2020 году в перечень добавится еще 7
позиций. «Это позволило нам увеличить
более чем в три раза количество паци-
ентов, пролеченных именно специализи-
рованной таргетной терапией. Прирост
составил 282 %», – делится главный
врач. Продолжительность жизни таких
пациентов, по его словам, увеличивает-
ся на год-два, а то и больше.

Однако наряду с увеличением про-
граммы госгарантий краевой диспансер
столкнулся с такой проблемой, как де-
фицит коечного фонда. «Койки работа-
ют с приличным перегрузом. Если в де-
кабре прошлого года выписывали око-
ло 300 пациентов в месяц, то сейчас это
количество достигает тысячи человек.
Пришлось сформировать отделение
дневного стационара, увеличить штат
врачей, найти их и обучить», – расска-
зывает онколог.

Еще одно направление национально-
го проекта в сфере онкологии подразу-
мевает переоснащение сети региональ-
ных специализированных центров. По
словам Михаила Пимкина, это вторая по
объему и значимости статья финансиро-
вания. В рамках проекта краевой онко-
логический диспансер за шесть лет за-
купит 126 единиц «тяжелого» оборудо-
вания общей стоимостью 970 млн. руб-
лей. На 2019 год планировалось приоб-
ретение 22 единиц на сумму 206 млн.
рублей, но за счет экономии при прове-
дении торгов удалось закупить около 40
единиц. Практически все оборудование,
за исключением МРТ, уже поступило.

Подводя предварительные итоги
2019 года, Михаил Пимкин отметил, что
показатель смертности от новообразо-
ваний, в том числе злокачественных,
региону был установлен на уровне
185,7 случаев на сто тысяч населения.
По итогам 10 месяцев в Забайкалье этот
показатель составляет 178,8 случаев,
тогда как в прошлом году был равен 198
случаям на сто тысяч населения. «Име-
ем неплохой бонусный задел. Пока рано
говорить, переломили ли мы ситуацию.
Труда вложено много, и хотелось бы
надеяться, что это результат нашей ра-
боты. Тенденцию покажут результаты
2020 и 2021 годов», – уверен главврач.

Вместе с тем, помимо положитель-
ных результатов, есть вероятность того,
что некоторые районы не смогут до-
стичь целей проекта. По словам Миха-
ила Пимкина, такую не радужную перс-
пективу имеют, как правило, учрежде-
ния с большой кредиторской задолжен-
ностью.

Игорь Лиханов: «Сам факт
увеличения бюджета почти

на 20 млрд. рублей, конечно же,
вызывает удовлетворение»
16 декабря состоялся эфир ТВ-

программы экономиста Евгения
Касьянова «Давайте разберемся» с
главой Законодательного Собрания
края Игорем Лихановым.

В ходе 15-минутного общения собе-
седники коснулись особенностей бюд-
жета Забайкалья на 2020 год, обсудили
его отличие от бюджета нынешнего
года.

По словам Игоря Лиханова, сам
факт увеличения бюджета края с 58 до
78 млрд. рублей вызывает, конечно же,
удовлетворение. «В течение нескольких
лет бюджет стагнировал и было непо-
нятно, как край будет развиваться даль-
ше. В 2019 году движение началось и
будет продолжаться в будущем», – кон-
статировал спикер.

На положительные сдвиги в эконо-
мике депутатский корпус отреагировал
некоторыми законодательными инициа-
тивами. Одна из них принадлежит депу-
татам фракции «Единая Россия» и каса-
ется отмены критериев нуждаемости
для ветеранов труда Забайкальского
края.

Комментируя ход на территории края
«мусорной» реформы, которая находит-
ся под пристальным вниманием депута-
тов, Игорь Лиханов подчеркнул: феде-
ральные законы, требующие средств,
должны сопровождаться федеральным
финансированием.

– Федеральные законы иногда при-
нимаются таким образом, что нагрузка
ложится на плечи регионов. Я считаю,
это неправильно: если федеральный
центр принимает законы, которые тре-
буют денег, надо для этого выделять
федеральные деньги. В случае с мусор-
ной реформой федеральные средства
есть, но при этом достаточно большая
нагрузка ложится и на регион, – отме-
тил глава парламента.

Проблема мусора, сказал он, копи-
лась десятилетиями. «Наверное, не-
множко поздно государство включи-
лось в эту проблему, но как бы там ни
было, оно включилось».



5.00, 9.15 Телеканал
«Доброе утро»
9.00, 12.00, 15.00, 3.00
Новости
9.50 «Модный приговор»
10.50 «Жить здорово!»
12.10, 17.00, 2.10, 3.05
«Время покажет»
15.10 «Давай
поженимся!»
16.00 «Мужское/
Женское»
18.00 Вечерние новости
18.30, 1.05 «На самом
деле»
19.40 «Пусть говорят»
21.00 Время
21.30 Т/с «Нюхач» (16+)
23.30 «Вечерний Ургант»
0.05 «Познер» (16+)

5.00 «Утро России.
Суббота»
8.15 «По секрету всему
свету»
8.40 «Легенды краевого
драматического. Николай
Березин»
9.00 «Жизнь в цвете. 40 лет
цветному телевидению в
Забайкалье»
9.20 «Пятеро на одного»
10.10 «Сто к одному»
11.00 Вести
11.20 Вести – Чита
11.30 Вести – Чита.
Дежурная часть
11.40 «Измайловский
парк» (16+)
13.50 Х/ф «Мне с вами
по пути» (12+)
18.00 «Привет, Андрей!»
20.00 Вести в субботу
21.00 Х/ф «Критический
возраст» (12+)
1.30 Х/ф «Буду верной
женой» (12+)

5.40, 3.30 Х/ф «Елки
лохматые»
7.30 «Смехопанорама»
8.00 «Утренняя почта»
8.40 Вести-Чита
9.10 «Хорошие вести»
9.20 «Когда все дома»
10.10 «Сто к одному»
11.00 Вести
11.20 Х/ф «Прости» (12+)
16.00 Всероссийский
открытый телевизионный
конкурс юных талантов
«Синяя птица». Финал
20.00 Вести недели
22.00 Москва. Кремль.
Путин
22.40 Воскресный вечер
с Владимиром Соловье-
вым
1.30 Х/ф «Личное дело
майора Баранова» (12+)

5.00, 9.25 «Утро России»
06.07, 06.35, 07.07, 07.35,
08.07, 08.35, 11.25, 14.25,
17.00, 20.45 Вести-Чита
9.00, 11.00, 14.00, 20.00
Вести
9.55 «О самом главном»
11.45 «Судьба человека»
с Борисом Корчевнико-
вым
12.50, 18.50 «60 минут»
14.45 «Кто против?»
17.25 «Прямой эфир»
21.00 Т/с «Тайны след-
ствия-19» (12+)
23.15 Т/с «Личное дело»
(16+)
1.15 Вечер с Владимиром
Соловьевым (12+)
4.00 Т/с «По горячим
следам» (12+)

4.20, 6.10, 14.00 Х/ф «Со-
бака на сене»
6.00, 10.00, 12.00 Новости
7.00 «Играй, гармонь
любимая!» (12+)
7.45 «Часовой» (12+)
8.15 «Здоровье» (16+)
9.20 «Непутевые замет-
ки»
10.10 «Жизнь других»
11.10, 12.15 «Видели
видео?»
16.10 Д/ф «Дело декабри-
стов» (12+)
18.15 Церемония вруче-
ния народной премии
«Золотой граммофон»
(16+)
21.00 Время
21.45 «Что? Где? Когда?»
(16+)
22.50 «Горячий лед»
1.05 Х/ф «Я худею» (12+)
3.00 «Две звезды». Ново-
годний выпуск (12+)

6.00 «Доброе утро.
Суббота»
9.00 «Умницы и умники»
9.45 «Слово пастыря»
10.00, 12.00 Новости
10.10 Д/ф «Михаил
Боярский. «Много лет
я не сплю по ночам» (12+)
11.10 Д/с «Теория
заговора»
12.05 Д/ф «Михаил
Боярский. Один на всех»
(16+)
15.00, 21.25 «Горячий лед»
17.35 «Кто хочет стать
миллионером?» (12+)
19.10 «Голос» (12+)
21.00 Время
24.00 Х/ф «Найти сына»
(16+)
1.30 Х/ф «Как украсть
миллион»
3.55 Дискотека 80-х
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5.00, 9.25 «Утро России»
06.07, 06.35, 07.07, 07.35,
08.07, 08.35, 14.25, 17.00,
20.45 Вести-Чита
9.00 Сагай хурдэ
9.55 «О самом главном»
11.00, 14.00, 20.00 Вести
11.25 Вести – Дальний
Восток
11.45 «Судьба человека»
с Борисом Корчевниковым
12.50, 18.50 «60 минут»
14.45 «Кто против?» (12+)
17.25 «Прямой эфир» (16+)
21.00 «Юморина».
Новогодний финал (16+)
0.25 Х/ф «Разорванные
нити» (12+)

ÏÎÍÅÄÅËÜÍÈÊ
23 äåêàáðÿ

5.00, 9.15 Телеканал
«Доброе утро»
9.00, 12.00, 15.00, 3.00
Новости
9.50 «Модный приговор»
10.50 «Жить здорово!»
12.10, 17.00, 1.10, 3.05
«Время покажет»
15.10 «Давай
поженимся!»
16.00 «Мужское/
Женское»
18.00 Вечерние новости
18.30, 24.00 «На самом
деле»
19.40 «Пусть говорят»
21.00 Время
21.30 Т/с «Нюхач» (16+)
23.30 «Вечерний Ургант»

5.00, 9.15 Телеканал
«Доброе утро»
9.00, 12.00, 15.00 Новости
9.50 «Модный приговор»
10.50 «Жить здорово!»
12.05, 17.10 «Время
покажет»
14.45, 15.10 «Давай
поженимся!»
15.40 «Мужское/Женское»
18.00 Вечерние новости
18.30 «Человек и закон»
19.30 «Поле чудес».
Новогодний выпуск (16+)
21.00 Время
21.30 «Сегодня вечером»
(16+)
23.30 «Вечерний Ургант»
0.25 Д/ф «История Эллы
Фицджеральд» (16+)
2.10, 5.25 Дискотека 80-х
3.30 «Голос» (12+)

5.00, 9.25 «Утро России»
06.07, 06.35, 07.07, 07.35,
08.07, 08.35, 11.25, 14.25,
17.00, 20.45 Вести-Чита
9.00, 11.00, 14.00, 20.00
Вести
9.28 «Тужэр хулгана жэл
морилхонь». «Год белой
металлической крысы».
Передача о буддийских
религиозных праздниках,
астрологический прогноз
на 2020 год (передача на
бурятском языке)
9.55 «О самом главном»
11.45 «Судьба человека»
с Борисом Корчевниковым
12.50, 18.50 «60 минут»
14.45 «Кто против?»
17.25 «Прямой эфир»
21.00 Т/с «Тайны след-
ствия-19» (12+)
23.15 Т/с «Личное дело»
(16+)
1.15 Вечер с Владимиром
Соловьевым (12+)
4.00 Т/с «По горячим
следам» (12+)

5.00, 9.25 «Утро России»
06.07, 06.35, 07.07, 07.35,
08.07, 08.35, 11.25, 14.25,
17.00, 20.45 Вести-Чита
9.00, 11.00, 14.00, 20.00
Вести
9.55 «О самом главном»
11.45 «Судьба человека»
с Борисом Корчевниковым
12.50, 18.50 «60 минут»
14.45 «Кто против?»
17.25 «Прямой эфир»
21.00 Т/с «Тайны
следствия-19» (12+)
23.15 Т/с «Личное дело»
1.15 Вечер с Владимиром
Соловьевым (12+)
4.00 Т/с «По горячим
следам» (12+)

5.00, 9.15 Телеканал
«Доброе утро»
9.00, 12.00, 15.00, 3.00
Новости
9.50 «Модный приговор»
10.50 «Жить здорово!»
12.10, 17.00, 2.05, 3.05
«Время покажет»
15.10 «Давай поженимся!»
16.00 «Мужское/Женское»
18.00 Вечерние новости
18.30, 1.00 «На самом
деле»
19.40 «Пусть говорят»
21.00 Время
21.30 Т/с «Нюхач» (16+)
23.30 «Вечерний Ургант»
24.00 «Право на
справедливость» (16+)
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Чита-Мангут-Кыра
ОТ ПОДЪЕЗДА ДО ПОДЪЕЗДА

Стоимость проезда -
1000 рублей. Доставка по-
сылки от 300 рублей. До-
ставка автозапчастей из
Читы. Телефоны: 8-924-
516-94-95, 8-914-438-51-53.

Выезд из Кыры в 6.00 и
в 16.00, из Читы в 6.00 и в
15.00.

5.00, 9.15 Телеканал
«Доброе утро»
9.00, 12.00, 15.00, 3.00
Новости
9.50 «Модный приговор»
10.50 «Жить здорово!»
12.10, 17.00, 1.10, 3.05
«Время покажет»
15.10 «Давай поженимся!»
16.00 «Мужское/Женское»
18.00 Вечерние новости
18.30, 24.00 «На самом
деле»
19.40 «Пусть говорят»
21.00 Время
21.30 Т/с «Нюхач» (16+)
23.30 «Вечерний Ургант»

5.00, 9.25 «Утро России»
06.07, 06.35, 07.07, 07.35,
08.07, 08.35, 11.25, 14.25,
17.00, 20.45 Вести-Чита
9.00, 11.00, 14.00, 20.00
Вести
9.55 «О самом главном»
11.45 «Судьба человека»
с Борисом Корчевнико-
вым
12.50, 18.50 «60 минут»
14.45 «Кто против?»
17.25 «Прямой эфир»
21.00 Т/с «Тайны след-
ствия-19» (12+)
23.15 Т/с «Личное дело»
1.15 Вечер с Владимиром
Соловьевым (12+)
4.00 Т/с «По горячим
следам» (12+)

Хостел-гости-
ница «Лисья
нора» в городе
Чита. Стоимость

за сутки от 700 руб-
лей. Хостел находится в
пешей доступности от вок-
зала и центральной площа-
ди. Тел.: 8(3022)71-63-63, 8-
924-519-84-56. Адрес: г.
Чита ул. Костюшко-Григо-
ровича, д. 23, стр. 4.

ПРОДАМ а/м «Моск-
вич-2140» АЗЛК. Тел.: 2-
17-26, 8-914-507-35-19.

ÂÎÑÊÐÅÑÅÍÜÅ
29 äåêàáðÿ
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ЕЖЕГОДНО в ново-
годние праздники дети и
взрослые получают тяж-
кие увечья из-за бескон-
трольного использова-
ния различных пиротех-
нических изделий: пе-
тард, хлопушек, фейер-
верков и т.д. Пик проис-
шествий, связанных с пе-
тардами и салютами,
приходится на новогод-
нюю ночь и период про-
ведения массовых ново-
годних мероприятий, а
также на время игр детей
без присмотра взрослых.

Современная пиротехника
вызывает большой интерес у
детей и подростков. Многие
подростки самостоятельно по-
купают петарды в магазинах и
бесконтрольно используют их.
В то же время 75% фейервер-
ков завозится в нашу страну из
Китая. При этом большая часть
пиротехнических устройств не
отвечает требованиям безопас-
ности. Не приобретайте пиро-
технику с рук. Это может обер-
нуться пожаром, ожогом или
увечьем.

Уважаемые родители! Про-
водите разъяснительные бесе-

Во избежание ЧП на водоемах
В связи со значительными перепадами температуры ок-

ружающего воздуха в декабре 2019 года и неравномерным
образованием ледового покрова на водоемах края прирост
толщины льда на отдельных участках рек и озер происходит
крайне медленно.

Во избежание чрезвычайных ситуаций – провалов авто-
транспортных средств под лед, гибели людей на воде – реко-
мендуем главам сельских поселений обеспечить информи-
рование населения о состоянии ледовой обстановки на вод-
ных объектах муниципального образования, провести обсле-
дование несанкционированных ледовых переправ и принять
меры по их оборудованию или ликвидации. В случаях обору-
дования или ликвидации несанкционированных ледовых
переправ сообщить об этом в Агинский инспекторский учас-
ток ФКУ «Центр ГИМС МЧС России по Забайкальскому
краю».

Агинский инспекторский участок ФКУ «Центр ГИМС
МЧС России по Забайкальскому краю»

Бизнесменам Забайка-
лья напомнили о необхо-
димости уплаты страхо-
вых взносов до 31 декаб-
ря 2019 года. Речь идет о
2148 предпринимателях,
которые обязаны упла-
тить страховые взносы в
фиксированном размере
на обязательное пенсион-
ное страхование и обяза-
тельное медицинское
страхование за 2019 год
на общую сумму 64 млн. 140
тыс. рублей.

Половина необходимой к
уплате суммы составляет за-
долженность предпринимате-
лей за деятельность 2017-2018
годов, на вторую же приходят-
ся начисления за деятельность
текущего года.

В случае неуплаты взносов
в установленный срок налого-
выми органами будет прово-
диться работа по принудитель-
ному взысканию задолженнос-
ти, в том числе с передачей для
взыскания задолженности в
службу судебных приставов.
После возбуждения исполни-
тельного производства долж-
никам грозит арест имущества,
а также запрет на выезд за пре-
делы России.

На сегодняшний день арес-
товано 560 счетов в банках,
более 23 млн. рублей задолжен-
ности передано на взыскание
судебным приставам, 90 пред-
принимателям вынесено огра-
ничение на выезд за границу,
арестовано имущество на сум-
му 1 млн. 110 тыс. рублей, в том
числе транспортные средства.

Елена Базарова, началь-
ник отдела камеральных
проверок №3:

– В 2019 году фиксирован-
ный платеж на обязательное
пенсионное страхование со-
ставляет 29 354 рубля, фикси-
рованный платеж на обязатель-
ное медицинское страхование –
6884 рубля. На начало декабря
2019 года представители биз-
неса уже уплатили около 33
миллионов рублей страховых
взносов. Обращаю внимание на
то, что начисление страховых
взносов ИП производится с

ОСНОВНЫМ норматив-
ным актом, регулирующим пра-
вила торговли пиротехнически-
ми изделиями, является поста-
новление Правительства РФ
№ 1052 от 22.12.2009 г. «Об
утверждении требований по-
жарной безопасности при рас-
пространении и использовании
пиротехнических изделий».

Торговля пиротехникой раз-
решена только официально за-
регистрированным юридичес-
ким лицам и индивидуальным
предпринимателям. В наличии у
продавца обязаны быть: серти-
фикат качества, гигиеническое
заключение о безопасности из-
делия и лицензия на продажу
пиротехники. При покупке сле-
дует обратить внимание на срок
годности изделий.

Внутри упаковки обязатель-
но должна быть инструкция по
применению пиротехнического
изделия.

Торговля в магазине разре-
шена, если он не находится в
жилом доме. Если магазин име-
ет два и более этажа, то торгов-
ля разрешается только на по-
следнем этаже. Обязательное
требование – отсутствие досту-
па к пиротехнике покупателей.

Äâå ïàìÿòêè

Уважаемые предприниматели! В связи с приближающи-
мися новогодними праздниками напоминаем вам
о правилах торговли пиротехническими изделиями.

Внимание, пиротехника!
Предпринимателям и продавцам

Витрины должны давать воз-
можность ознакомления с над-
писями на изделиях и исклю-
чать любые действия покупате-
лей с изделиями, кроме визу-
ального осмотра. Складские
помещения для хранения пиро-
техники разрешены в магазинах
площадью не менее 25 кв. м. В
подвалах хранение пиротехни-
ки запрещено. Запрещено так-
же хранение пиротехники с дру-
гими товарами. Торговые поме-
щения должны быть оборудо-
ваны средствами пожарной сиг-
нализации и первичными сред-
ствами пожаротушения.

Кроме того, запрещено:
– продавать пиротехничес-

кие изделия лицам, не достиг-
шим 16-летнего возраста (если
производителем не установле-
но другое возрастное ограни-
чение);

– при отсутствии (утрате)
идентификационных признаков
продукции, с истекшим сроком
годности, следами порчи и без
инструкции (руководства) по
эксплуатации, обязательного
сертификата соответствия либо
знака соответствия.

Реализация пиротехничес-
ких изделий с нарушением тре-

бований постановления № 1052
влечет административную от-
ветственность по части 1 ста-
тьи 20.4 КоАП РФ (нарушение
требований пожарной безопас-
ности) в виде административно-
го штрафа: на граждан в разме-
ре – от 2000 до 3000 рублей,
на должностных лиц – от 6000
до 15 000 рублей, на ИП – от
20 тысяч до 30 тысяч рублей,
на юридических лиц – от 150
тысяч до 200 тысяч рублей.

При выявлении факта недо-
стоверного декларирования
соответствия пиротехнической
продукции виновные будут на-
казаны штрафом по статье
14.44 КоАП РФ: должностные
лица – от 15 тысяч до 25 тысяч
рублей, юридические лица – от
100 тысяч до 300 тысяч руб-
лей.

Хочется обратиться и к про-
давцам. Уважаемые продавцы!
Не забывайте, пожалуйста, о
требованиях законодательства,
так как пиротехническое изде-
лие в руках ребенка становится
предметом повышенной опас-
ности, и беспечное отношение
взрослых зачастую приводит к
печальным последствиям.

Н. АЛТЫННИКОВА,
начальник отдела

экономики, развития
среднего, малого

предпринимательства
и потребительского рынка

Родителям и покупателям
Сохранение жизни и здоровья детей – главная
обязанность взрослых. С началом каникул детей
подстерегает повышенная опасность на дорогах,
у водоёмов, на игровых площадках и во дворах.
Этому способствует погода, любопытство детей,
наличие свободного времени, а главное – отсутствие
должного контроля со стороны взрослых.

ды со своими детьми о запре-
щении самостоятельных поку-
пок пиротехники и её использо-
вании без контроля взрослых.

Соблюдение основных пра-
вил безопасности при исполь-
зовании пиротехники взрослы-
ми поможет избежать несчаст-
ных случаев:

– перед использованием пи-
ротехники внимательно озна-
комьтесь с инструкцией;

– не используйте пиротех-
нику, если вы не понимаете, как
ею пользоваться, а инструкция
не прилагается или она написа-
на на непонятном вам языке;

– нельзя устраивать салюты
ближе 20 метров от жилых по-
мещений и легковоспламеняю-
щихся предметов, под навеса-
ми и кронами деревьев;

– нельзя носить петарды в
карманах и держать фитиль во
время поджигания около лица.
Поджигать фитиль нужно на
расстоянии вытянутой руки;

– запрещено рабо-
тать с пиротехникой в
нетрезвом состоянии и
курить рядом с пиро-
техническим изделием;

– не направлять пи-
ротехнические средства
на людей и животных;

– не применять са-
люты при сильном вет-
ре;

– не подходить бли-
же 15-20 метров к за-
жженным салютам и
фейерверкам;

– не использовать
пиротехнику с истек-

шим сроком годности или де-
фектами;

– не разбирать пиротехни-
ческие изделия и не подвергать
их механическим воздействи-
ям;

– петарды должны приме-
няться только лицами, достиг-
шими 16 лет;

– не оставлять без внимания
детей, не давать им в руки пи-
ротехнику.

Лучшее правило безопас-
ности в современном мире – не
рисковать!

В. ЗАБОРСКИЙ, главный
специалист по ГО и ЧС

АМР «Кыринский район»

Íàëîãîâûé âåñòíèê

От забайкальцев потребовали
срочно уплатить страховые взносы

Более 2 тысяч бизнесменов восьми муниципалитетов
края обязаны до 31 декабря заплатить страховые взносы.
От них ждут 65 миллионов рублей взносов в социальные
фонды.

момента регистрации гражда-
нина в качестве ИП и до момен-
та снятия с учета физического
лица в качестве ИП. Это озна-
чает, что предприниматель обя-
зан уплатить страховые взносы
вне зависимости от возраста,
вида деятельности и факта по-
лучения от предпринимательс-
кой деятельности доходов.

Важно отметить, что на-
личие задолженности не яв-
ляется преградой для «за-
крытия» ИП. В случае утраты
статуса предпринимателя у фи-
зического лица сохраняется
обязанность по уплате фикси-
рованных платежей за тот пери-
од, в котором он осуществлял
свою деятельность в качестве
ИП. Следовательно, чем рань-
ше индивидуальный предпри-
ниматель снимется с учета в на-
логовых органах, тем меньше
будет сумма страховых взно-
сов к уплате. Для этого необ-
ходимо только подать заявле-
ние о государственной регист-
рации прекращения физичес-
ким лицом деятельности в ка-
честве индивидуального пред-
принимателя в Межрайонную
ИФНС России № 2 по г. Чите
(г. Чита, ул. Бутина, д. 10), или
отделения Многофункциональ-
ного центра (МФЦ), либо в
электронной форме при нали-
чии электронной подписи. При
обращении через МФЦ или на-
правлении заявления в элект-
ронной форме (при наличии
усиленной квалифицированной
электронной подписи) уплата
госпошлины не требуется.

Межрайонная ИФНС
России №1

по Забайкальскому краю


